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ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА

Уважаемые работники и ветераны
энергетической отрасли!

Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником – Днём энергетика!

Сегодня электроэнергетика России не только
выполняет свою основную миссию – ежедневно
и ежечасно нести свет и тепло миллионам потре-
бителей – но и становится локомотивом развития
всей экономики страны.

Нижневартовская ГРЭС одна из самых мощных
в Западной Сибири. Она обеспечивает беспере-
бойное поступление электроэнергии на нефте-
газовые месторождения, на промышленные
объекты, давая жизнь городам, посёлкам, сёлам
и деревням, расположенным в Нижневартовском
районе и за его пределами.

На Нижневартовской ГРЭС продолжается
строительство третьего энергоблока. Введение его
в эксплуатацию позволит и в дальнейшем обес-
печивать устойчивый ритм промышленного и сель-
скохозяйственного производства, своевремен-
ное оказание бытовых, транспортных, комму-
нальных и прочих услуг.

Накопленный опыт поколений энергетиков,
строителей, проектировщиков, учёных – всех, кто
создал и развивает энергетическую систему
нашей страны, позволяет нам с уверенностью смо-
треть в будущее, активно и динамично разви-
ваться, решать сложные социальные и экономи-
ческие задачи, повышать качество жизни наших
граждан.

Благодаря высоким профессиональным каче-
ствам энергетиков, трудолюбию и ответственно-
му отношению к делу продолжается наращива-
ние потенциала энергетической мощи России,
вводятся в строй новые объекты энергетическо-
го комплекса, внедряются современные техно-
логии.

Уважаемые энергетики! Желаем вам и вашим
семьям крепкого здоровья, надёжной, стабильной
и безаварийной работы. Пусть в каждом доме бла-
годаря вашему труду будет тепло, уютно и свет-
ло!

Борис САЛОМАТИН,
глава администрации района;

Александр ПАЩЕНКО,
глава района, председатель Думы.

17 декабря в г. Ханты-Мансийске состоялся
финал окружного этапа Всероссийского
юниорского конкурса «Подрост».

Конкурс проводился на базе Югорского государ-
ственного университета под патронажем прави-
тельства Югры. Организаторами мероприятия высту-
пили: департамент лесного хозяйства по Уральскому
федеральному округу, окружной департамент при-
родных ресурсов и несырьевого сектора экономики,
департамент образования и молодёжной политики
округа.

Работы участников оценивало жюри в составе 15
человек.

Для участия в очном туре были допущены школь-
ники, успешно прошедшие заочный этап.

На конкурс прибыли ребята из разных уголков
Югры. Высоко оценена и допущена в финал иссле-
довательская работа Ксении Мацвей, ученицы 11
класса Зайцевореченской школы. Она достойно
защитила исследовательскую работу и стала побе-
дителем конкурса на секции «Экология растений».

Алсу ТАЛИПОВА.

ЗНАЙ НАШИХ!
В столицу Югры –

за победой

Фото Александры ГРЕБЕНЩИКОВОЙ, Марины ЗЕЛЕНСКОЙ,
Натальи СТАБРОВОЙ, Евгения НЕЧАЕВА, Александра

ПЕТРУЧЕНИ, Александра СТРАБЫКИНА и предоставленные
МАУ «Межпоселенческая библиотека»,

ЦСПСД «Родничок», ПП «Сибирские увалы».
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Понимание всегда расширяет зону
ответственности, хотим мы этого или нет.

Макс Фрай.

Подготовила Лариса МиХЕЕва. Фото из архива редакции. 

ОбРАТНАя СВязь
Продолжаем публиковать ответы на вопросы, поступившие через нашу газету 
для губернатора Ханты-Мансийского автономного округа – Югры Натальи Комаровой.

Хочется, чтобы в Югре развивались зимние
виды спорта. Для нас, северян, это актуально.
Возможно ли построить крытый хоккейный
корт в пгт. Излучинск?

Этот вопрос волнует многих жителей Излучинска.
На него поступил ответ из департамента физической
культуры и спорта ХМАО – Югры:

– В рамках реализации окружной целевой про-
граммы «Развитие физической культуры и спорта в
Ханты-Мансийском автономном округе – Югре на 2011
-2013 годы и на плановый период до 2015 года» пред-
усмотрено строительство объекта «Крытый хоккейный
корт в пгт. Излучинск Нижневартовского района». В
2012 году выполняются проектно-изыскательские и
проектно-сметные работы. В 2015 году предусмотрены
средства бюджета автономного округа на начало
строительства данного объекта. 

В ходе исполнения бюджета округа на 2013 год и
при планировании расходов на 2014-2015 годы будет
рассматриваться вопрос о возможности начала строи-
тельства в более ранние сроки.

– После завершения проектно-изыскательских и
проектно-сметных работ по строительству данного
объекта, – вторят специалисты управления по физи-
ческой культуре, спорту и молодёжной политике адми-
нистрации Нижневартов ского района, – будет подана
заявка на финансирование и осуществление строи-
тельства крытого хоккейного корта в Излучинске.

В последнее время в Нижневартовском
районе много строится, в том числе и за
счёт окружных средств. Недавно был сдан
в эксплуатацию новый детский сад в пгт.
Излучинск, но это не решило проблему обес-
печения местами в детсадах всех желающих.
Я живу в Новоаганске, воспитываю троих
детей. Жителям нашего поселения также
остро нужен детский сад. Будет ли что-то
дополнительно предприниматься для реше-
ния этой актуальной проблемы многих
поселений Югры?

Этот и подобные вопросы мы получили от мам,
которые ещё не имеют путёвок в детские сады
посёлка городского типа Новоаганск. Коммен -
тарий на это обращение мы получили из уп -
равления образования администрации Ниж -
невартовского района:

– Целевой программой Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры «Новая школа Югры

на 2010-2013 годы и на период до 2015 года»
предусмотрено строительство дошкольных
образовательных учреждений в пгт. Излучинск
на 260 мест, в пгт. Новоаганск на 200 мест
(сроки строительства – 2012-2014 годы).  

Услугами дошкольного образования в пгт.
Новоаганск обеспечено 100% детей в возрас-
те от 5 до 7 лет. В целях обеспечения услуга-
ми дошкольного образования детей в возрас-
те от 3 до 4 лет в дошкольных образователь-
ных учреждениях пгт. Новоаганск открыты 9
групп кратковременного пребывания, предо-
ставляется возможность посещения группы
круглосуточного пребывания, выделяются вре-
менные направления для посещения дошколь-
ных групп (на период отсутствия детей в связи
с нахождением родителей в отпуске). Также в
образовательных учреждениях действуют кон-
сультационные пункты для родителей дошколь-
ников.

Хоккейный корт
через два года

Мест не хватает, но варианты есть

Жительница Ларьяка Лю бовь
Григорьевна Кирпичёва сетует
на то, что поселение, в котором
она живёт,  оторвано от центра.
Дорогу строили-строили, оста-
лось каких-то 50 километров. 

«Тот, кто не живёт в на шем
селе, не понимает, какие труд-
ности возникают у нас в рас-
путицу (осенью и весной),
когда мы вынуждены за месяц
записываться на вертолёт,
чтобы попасть в Нижневар -
товск и почти так же обрат-
но. Люди измучились без доро-
ги, почти в каждом дворе есть
транспорт, можно было бы
съездить в город в любое
время, если нужно, но нам при-
ходится все свои дела подго-
нять под рейсовые дни, по -
верьте, это очень большие
неудобства для всего нашего
населения, неужели в округе не
найдётся денег на 50 км доро-
ги до нашего села, которое,
так сказать, оторвано от
мира сего. Я думаю, многие
люди поддержат меня в этом
вопросе, так как это один из
самых важных вопросов», –
говорится в её письме.

К сожалению, ответ, посту-
пивший из департамента дорож-
ного хозяйства и транспорта
Ханты-Мансийского автономно-
го округа – Югры, не даёт про-
гнозов быстрого решения про-
блемы:

– По предварительной оцен-
ке, стоимость строительства по -
дъездной автомобильной доро-
ги к селу Ларьяк (протяжён-
ность 47 километров) составит
около 4 миллиардов рублей.
Для определения стоимости
строительства и видов дорож-
ных работ требуется разработ-
ка проектной документации. На
проектирование необходимо
более 35 миллионов рублей.

Действующей целевой про-
граммой «Развитие транспорт-
ной системы Ханты-Мансий -
ского автономного округа –
Югры на 2011-2013 годы и на
период до 2015 года» проекти-
рование и строительство ука-
занной дороги не предусмотре-
но. Учитывая важность объекта
для населения Нижневартов -
ского района, при наличии
дополнительного финансирова-
ния будет рассмотрена возмож-

ность включения объекта в це -
левую программу Ханты-Ман -
сийского автономного округа –
Югры.

В настоящее время транс-
портная доступность села круг-
логодично обеспечивается воз-
душным транспортом. В зимнее
время перевозки осуществляют-
ся по зимней автомобильной
дороге. В летнее время – речным
и воздушным транспортом.

Дополнительно публикуем ин -

формацию, предоставленную от -

делом транспорта и связи адми-

нистрации Нижневартов ского

района:

по вопросу транспортной до -

ступности сообщаем, что для

организации транспортного со -

общения жителей с. Ларьяк ад -

министрация района:

– в летний период организу-

ет сообщение водным транс-

портом по маршруту Ларьяк –

Охтеурская переправа – Ла -

рьяк согласно установленному

расписанию по 1, 2, 4, 5 дням

недели;

– в зимний период сообщение

осуществляется по зимней авто-

мобильной дороге, на протяже-

нии действия автозимников вы -

полняются пассажирские пе -

ревозки автобусом по маршру-

ту Нижневартовск – Ларьяк –

Нижневартовск, с частотой дви-

жения по 1, 3, 4 дням недели;

– в период межсезонья (рас-

путицы) организуется сообще-

ние воздушным транспортом –

вертолётом МИ-8 по 1 и 4 дням

недели.

Дорога, о которой мечтаем

– Люди давно получили жи -
льё по программе переселе-
ния, а всё равно живут в
Ново аган ске и занимают
жильё, – такой укор мы получи-
ли от одной из жи тельниц этого
населённого пункта.

Разъяснения по этому обра-
щению даёт начальник управле-
ния по муниципальному имуще-
ству и жилищным вопросам

администрации Нижне вартовс -
кого района Полина рЕ ПиНа:

– Программа «переселение...»
обязывает участников в течение
двух месяцев после регистрации
права собственности на при-
обретённое в другом регионе
Российской Федерации жильё
освободить квартиру в поселении
и передать её в муниципальную
собственность. Участники про-

граммы, приобретающие кварти-
ры по договорам долевого уча-
стия в строительстве, освобож-
дают жилые помещения в посе-
лении по окончании строитель-
ства нового жилья, которое может
длиться от одного года до трёх
лет. Эти участники программы и
продолжают проживать в посе-
лениях района после получения
субсидии.

Жильё на большой земле получили,
но и отсюда не уезжают

«Отвратительное качество питьевой воды.
Никаких улучшений. Фильтры забиваются, не
говоря уже о том, что сантехника вся ржавая от
неё», «Вода отвратительного качества в посёл-
ке», «Вода ужасного качества, чем умываемся?
Что пьём? Ужасный запах», «Очень грязная вода
в посёлке. Я много раз обращалась в различные
инстанции по этому вопросу», «Вода очень-очень
плохого качества, как реализуется программа
«Чистая вода»?», «Проблема с качеством пить-
евой воды», «Почему никак не улучшают качество
воды?» – с такими вопросами обратились к нам жите-
ли посёлка городского типа Новоаганск.

Отвечает на них начальник управления жилищно-
коммунального хозяйства, энергетики и строительства
администрации Ниж невартовского района Евгений
МироНов:

– Для повышения качества очистки питьевой воды
в пгт. Новоаганск в рамках муниципальной целевой про-
граммы «Чистая вода на 2011-2013 годы» выполнен
капитальный ремонт водоочистного комплекса
«Импульс-60». Дополнительно к шести существующим
водоочистным фильтрам установлены ещё шесть, аэра-
ционный комплект для обезжелезивания воды, ста-
ционарный компрессор для промывки фильтров, про-
мывочные насосы системы фильтрации. Смонтированы
лампы ультрафиолетового обеззараживания воды, при-
менены в работе фильтрующие загрузки нового поко-
ления. 15 ноября 2012 года закончен поэтапный пуск
двенадцати фильтров очистки воды на полную мощ-
ность. 23 ноября 2012 года после проведённого капи-
тального ремонта выполнены отборы проб  воды. 

Результаты исследований проб воды показали, что
качество воды после прохождения полного цикла очи-
стки имеет абсолютное соответствие нормативным
санитарно-гигиеническим требованиям.

Для обеспечения несовершеннолетнего населения
посёлка качественной питьевой водой в семи обще-
образовательных учреждениях посёлка установлены
фильтры дополнительной очистки.

С целью снижения нагрузки на оборудование водо-
подготовки в посёлке дополнительно пробурена сква-
жина для технических нужд котельной Техснаб.

Однако администрация Нижневартовского района не
останавливается на достигнутом. Для обеспечения
резерва очищенной питьевой воды разработан проект
на строительство дополнительных накопительных
резервуаров чистой воды на водоочистных комплек-
сах «Импульс-60» и «Водолей-30». Строительство
запланировано на  2013 год.

Кроме того, обслуживающим предприятием откры-
тое акционерное общество «Аганское многопрофиль-
ное жилищно-коммунальное управление» регулярно
выполняются планово-предупредительные работы,
обеспечивающие бесперебойную работу систем водо-
снабжения и водоотведения для обеспечения населе-
ния посёлка качественными жилищно-коммунальными
услугами.

На вкус и цвет
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Дело тем верней свершишь, 
чем важней его считаешь.

Плавт. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК

Уже много лет на террито-
рии Нижневартовского района
действует открытое акцио-
нерное общество «Югорская
территориальная энергетиче-
ская компания – Нижневар-
товский район», образован-
ная решением акционеров
ОАО «ЮТЭК» и администра-
цией Нижневартовского рай-
она. Функции предприятия
многосторонни и разнооб-

разны – от оказания услуг по
передаче электрической энер-
гии до текущего ремонта элек-
трооборудования на пред-
приятиях. А в условиях отда-
лённости и труднодоступно-
сти большинства населённых
пунктов выполнить эти задачи
бывает очень непросто. Но
несмотря на все климатиче-
ски-географические сложно-
сти, работа выполняется в
срок и с надлежащим каче-
ством.

Накануне профессионально -
го праздника мы встретились
с руководителем ОАО «ЮТЭК
– Нижневартовский район»
Александром ЛебеДевым:

– Александр Фёдорович,
ваш профессиональный
праздник объявлен в конце
года, и наверное, можно уже
говорить о годовых резуль-
татах работы предприятия.

– Прежде всего в течение
всего года мы старались обес-
печивать надёжное беспере-
бойное электроснабжение
промышленных и социальных

объектов. Был проведён це -
лый комплекс мероприятий по
ремонту электрических сетей,
сохранению их целостности и
обеспечению опережающего
развития электросетей всех
поселений района. Мы рабо-
тали над повышением эф-
фективности управления се-
тями, строили комплексные
системы учёта электроэнер-
гии и многое другое.  

Также при нашем непо-
средственном участии закон-
чено строительство блочной
трансформаторной подстан-
ции в первом микрорайоне
Излучинска. Там же, в Излу-
чинске, введён в эксплуата-
цию высоковольтный распре-
делительный пункт. Строи-
лись эти объекты в рамках
реализации инвестиционной
программы ОАО «ЮТЭК –
Нижневартовский район». За-
казчиком и инвестором вы-
ступило ОАО «ЮТЭК-Регион».

Большая работа была про-
ведена и по подготовке к
осенне-зимнему периоду. За-
ключается она преимуще-
ственно в ремонте объектов
электроэнергетики и выпол-
нена была успешно – паспорт
готовности предприятие по-
лучило своевременно.

– внедрялось ли в тече-
ние года что-то новое: тех-
нологии, методы работы?

– Мы реализуем программу
перспективного развития си-
стем учёта. Направлена она

на организацию коммерче-
ского учёта расхода электро-
энергии, на автоматизацию
учёта, сбор максимально до-
стоверных данных и контроль.
Это необходимо для того, что -
бы у потребителей не случа-
лось ни недоплат, ни пере-
плат за использованную энер-
гию. Также мы контролируем,
где в процессе её передачи
происходят потери, и стара-
емся их устранить. В уходя-
щем году на средства ОАО
«ЮТЭК – Нижневартовский
район» были выполнены ра-
боты по автоматизации сбора
таких данных с 34 счётчиков,
установленных у юридических
лиц, и порядка двухсот – у
физических,  преимуще-
ственно живущих в Корликах.
В ближайшие несколько лет
мы планируем установить
такие счётчики по всему рай-
ону, поскольку это не просто
требование времени, это ре-
альная экономия для людей
и на самом деле позволяет
нам видеть картину расхода
энергии. Конечно, это требует
применения сложного обору-
дования и технологий, но при-
том даёт возможность полу-
чать и анализировать инфор-
мацию по объёму потребле-
ния энергии в режиме онлайн
и при необходимости вносить
корректировки. 

Основной задачей обще-
ства в новом году как в целом,
так и по району, является реа-
лизация мероприятий, на-

правленных на недопущение
дефицита мощности и повы-
шение надёжности электро-
снабжения. 

– Уже несколько лет прио-
ритетным направлением
всех энергетических компа-
ний стала энергосберегаю-
щая программа. Как она ра-
ботает на вашем предприя-
тии?

– Федеральный закон №
261 об энергосбережении  мы
выполняем неукоснительно.
На деньги «ЮТЭК-Регио-
нальные сети» в 2012 году
был проведён аудит пред-
приятий, входящих в зону от-
ветственности общества. В

декабре нам выдали за-
ключение по его итогам, и се-
годня у наших специалистов
есть полная картина проис -
ходящего. Уже в начале 2013
года исходя из поступившего
документа будут сформиро-
ваны соответствующие  ме-
роприятия и начнётся их реа-
лизация. Это несомнен но
принесёт существенную эко-
номическую выгоду и улучшит
качество работы предприя-
тия. 

– Что сегодня можно на-
звать основным достиже-
нием этого года?

– В первую очередь – со-
хранение коллектива работ-
ников нашего ОАО. Это креп-
кие профессионалы, знающие
свою работу, неравнодушные,
отзывчивые люди, руками ко-
торых создаётся и поддержи-
вается наше с вами энергети-
ческое благополучие. Благо-
даря им в каждом доме Ниж-
невартовского района есть
электрический свет, тепло и

уют. Люди – основная цен-
ность предприятия, которыми
мы дорожим, стараясь сде-
лать всё, чтобы у них был сти-
мул к работе.

– Каковы планы пред-
приятия на 2013 год?

– Наша компания продол-
жит работу по техническому
перевооружению действую-
щих электрических сетей и
электрооборудования в рам-
ках исполнения инвестицион-
ной программы. Планируется
в поселениях Нижневартов-

ского района ввод нескольких
объектов электроэнергетики.
Это воздушная линия элек-
тропередачи на шесть кило-
вольт и комплектная транс-
форматорная подстанция в
Ларьяке. Также мы будем
строить современную транс-
форматорную подстанцию в
Ларьяке. Она даст возмож-
ность надёжного электро-
снабжения строящихся домов
и культурно-образовательного
комплекса. Будет введена
воздушная линия электропе-
редачи с изолированным про-
водом на четыре киловольта в
Агане. Это обеспечит воз-

можность строить в посёлке
объекты высокой категории
надёжности – многоквартир-
ные дома, детские сады, ко-
тельные и многое другое. 

В Большетархово также
будет введена высоконадёж-
ная двухцепная воздушная
линия электропередачи. 

В общем, планов много,
обо всём в двух словах и не
расскажешь.

– Чего бы вы хотели по-
желать своим коллегам на-
кануне праздника?

– Прежде всего желаю
всем работникам общества,
коллегам по энергетическому

ремеслу надёжной безава-
рийной работы, крепкого здо-
ровья, благополучия в семьях.
Это главное.

И сколько бы нас ни пугали
«концом света», могу сказать,
что пока люди, избравшие
своей профессией энергети-
ческую отрасль, выполняют
свою работу на «хорошо» и
«отлично» и день и ночь несут
свою трудную вахту, несут свет
в каждый дом – ничего апока-
липтического не случится!  

Наталья СТАбРОвА.

Фото из архива редакции.

ЭЭннееррггееттииккии  ооттммееннииллии
апокалипсис!

День энергетика для Нижневартовского района –
праздник, можно сказать, знаковый. Да и как иначе –
обеспечить бесперебойную подачу энергии на такую
территорию, как наша, стоит немалого труда. А значит, 
и работать здесь могут только энтузиасты, истинные
специалисты своего дела, то есть именно те люди, 
кому и посвящаются профессиональные праздники.
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Только теми победами можно гордиться
которые являются результатом упорной работы

Генри Бичер

Как повлияли нововведения на рабо-
ту районной больницы, какие измене-
ния произошли за последнее время. Об
этом наш разговор с главным врачом
МБУ «Центральная районная больни-
ца» Ниной ШляхТиНой. 

– Нина Анатольевна, вы уже пять
лет работаете главным врачом
Центральной районной больницы.
Что изменилось с момента вашего
прихода по сегодняшний день?

– Если говорить о радикальных
изменениях, то в первую очередь они
коснулись законодательства в системе
здравоохранения Российской Феде -
рации. В частности, вступил в силу 326
Федеральный закон об обязательном
медицинском страховании. С 2012
года все лечебные учреждения страны,
в том числе и служба скорой меди-
цинской помощи, финансируются не из
средств бюджета, а из фонда ОМС.
Если в этом году закон затронул нас
лишь частично, то с 2013 года мы обя-
заны перейти на него полностью.
Думается, предстоящий год будет
непростым. Всё-таки мы привыкли к
бюджетному планированию. Отныне
наше финансовое благополучие будет
зависеть от нас самих, в том числе и
от количества принятых пациентов.
Если раньше не имело значения,
сколько пациентов примет врач, то
сегодня каждый медицинский работник
обязан выполнить норматив. При его
выполнении привлекаются средства
ОМС. При этом важно, чтобы от коли-
чества не пострадало качество, и за
этим страховые медицинские компании
ведут строгий контроль. В этом году по
линии ОМС финансировалось пять ста-
тей: заработная плата работников,
расходные материалы, медикаменты,
питание больных, информационные

услуги. Со следующего финансирова-
ние будет осуществляться по всем
статьям бюджетного кодекса. Из плюсов
нового закона я бы отметила возросшую
конкуренцию среди медицинского пер-
сонала, когда от квалификации врача
стала зависеть его заработная плата.
Соответственно, повысилось и качество
оказываемых медицинских услуг.

Мы по-прежнему, как и раньше,
получаем субвенции из округа. Они
выделяются на содержание медсестёр
дошкольно-школьных учреждений, на
работу специалистов, которые оказы-
вают помощь по социально значимым

заболеваниям (туберкулёз, венериче-
ские заболевания, ВИЧ-инфекции, пси-
хиатрия). В следующем году на суб-
венции округа будут существовать все
фельдшерско-акушерские пункты, а
также участковая больница в с. Кор лики
ввиду её удалённости и обособленности. 

Несмотря на все изменения, мы
работаем стабильно. Хочу заверить,
что все лечебные учреждения про-
должат работать в прежнем режиме.
Наша задача – сохранить доступность
и качество оказываемой медицинской
помощи жителям района.  

– Как раз об этом следующий
вопрос. Мы не однократно писали в
газете о нацпроекте «Здо ровье».
Скажите, как он повлиял на улуч-
шение качества обслуживания паци-
ентов? На какую высокотехноло-
гичную помощь могут сегодня рас-
считывать жители района?

– По реализации нацпроекта «Здо -
ровье» мы работаем с 2006 года. В
него, как и прежде, входит иммуниза-
ция населения против гриппа, гепати-
та В, диспансеризация работающих
граждан, выплаты медицинским работ-
никам, выдача родовых сертификатов
и направлений для оказания высоко-
технологичной медицинской помощи,
обследование новорождённых, инфор-
матизация. Все направления нацпроек-
та актуальны, и мы по ним активно
работаем. Могу сказать, что на сего-
дняшний день диспансеризация рабо-
тающего населения практически завер-
шилась. Из 1090 подлежащих осмотру
обследовано 969 человек. Патология
выявлена почти у половины. Все нуж-
дающиеся направлены на консульта-
цию к специалистам. Что касается вак-
цинации против гепатита В, то на
конец ноября количество привитых
составило 923 человека, что соответ-
ствует плану. Закончена работа по
иммунизации населения от гриппа.
На сегодняшний день привито 11 112
человек, что составляет 30,6% от чис-
ленности населения Нижневартовского
района. Прививочная кампания уже
подходит к концу. Уверенный рост
наблюдается и в плане рождаемости.
В этом году на свет появилось 347
детей, это чуть больше чем в прошлом
году – 329. Родовые сертификаты
получили 346 женщин, а в прошлом
году – 295. Жителям района также ока-
зывалась высокотехнологичная меди-
цинская помощь. В этом году её полу-
чили 52 человека. Из них 38 пролечи-
лись в специализированных учрежде-
ниях округа и 14 – за его пределами.

– Программа модернизации здра-
воохранения – один из самых значи-
мых проектов в сфере здравоохра-
нения. Такого внимания к отрасли не

было никогда. Как она реализуется
в Нижневартовском районе? Что
хорошего удалось сделать? 

– Действительно, кроме нацпроекта
«Здоровье», мы осуществляем про-
грамму модернизации здравоохране-
ния на 2011-2012 годы. В соответствии
с ней мы реализуем несколько направ-
лений. В первую очередь, стараемся
отремонтировать лечебные учрежде-
ния. В частности, в этом году благодаря
средствам, полученным из окружного
бюджета в размере 30 млн. 700 тысяч
рублей, нам удалось привести в поря-
док медучреждения села Большетар -

хово, Вампугола, Чехломея, Сос нового
бора, а также поликлиники Но воаганска
и Излучинска. 

Не могу не сказать о введении стан-
дартов лечения в стационаре. Сегодня
многие задаются вопросом: «Что такое
стандарт?». Стандарт – это чётко рег-
ламентированный документ с предпи-
санием для врача при определённом
заболевании назначать клиническое
обследование, лабораторные, биохи-
мические анализы, консультации опре-
делённых специалистов и проводить
соответствующее лечение. Он также
определяет сроки пребывания в ста-
ционаре. За качественное выполнение
стандартов медицинским работникам
выплачивается дополнительная зара-
ботная плата.

Ещё одно важнейшее направление
программы – это диспансеризация 14-
летних подростков. В нашем районе
она ведётся на протяжении двух лет. За
это время было осмотрено 616 детей.
Бригада врачей побывала абсолютно
во всех населённых пунктах. В её
состав входили все узкие специалисты,
в том числе детский эндокринолог, уро-
лог-андролог, акушер-гинеколог. Обя -
зательным было проведение ультра-
звукового исследования, взятие кли-
нических и биохимических анализов.
Главная цель диспансеризации – диаг-
ностировать проблемы репродуктив-
ного здоровья в раннем возрасте. Это
достаточно трудная и серьёзная рабо-
та.

Следующим важным нап равлением
федеральной программы является
повышение доступности амбулаторно-
поликлинической медицинской помо-
щи. Благодаря этому удалось повысить
заработную плату врачам узкой спе-
циальности, работающим в поликли-
нике. Огромный прорыв в системе
здравоохранения наблюдается во внед-
рении современных информационных
систем. Прежде всего это система
«ГЛОНАСС» для отделений скорой
помощи и создание электронной исто-
рии болезни.

– Качество медицины зависит
ещё и от материально-технического
оснащения медицинских учрежде-
ний. Какие изменения произошли за
последние годы в этом вопросе?

– Благодаря политике главы адми-
нистрации района Бориса Саломатина
здравоохранению в районе уделяется
большое внимание. В этом году про-
изошло два знаменательных события:
ввод в эксплуатацию Аганской амбу-
латории и ФАПа в селе Большетархово.
Новая амбулатория – это большой
подарок для аганцев и всего района.
Впервые в ней предусмотрена встроен-
ная двухкомнатная квартира для врача.

Выглядит очень достойно, отвечает
всем современным требованиям. То же
самое могу сказать и о ФАПе в Боль -
шетархово. Сельские жители его очень
ждали. Оснащение объектов на очень
высоком уровне. 

Отмечу, что федеральная програм-
ма не единственная, за счёт которой
мы можем улучшать материально-тех-
ническую составляющую наших меди-
цинских учреждений. Колоссальная
помощь нам оказывается в рамках
окружной программы «Современное
здравоохранение ХМАО – Югры на
2011-2012 годы» и районной «Совре -

менное здравоохранение Нижне -
вартовского района на 2011-2012
годы». По окружной программе будут
поставлены два модульных ФАПа в 
Вате и Чехломее, ожидается пос -
тупление аппарата для искусственной
вентиляции лёгких, цифрового маммо -
графа, эндохирургической стойки, ути-
лизаторов для медицинских отходов
для Новоаганской поликлиники. В этом
году удалось пополнить автопарк ско-
рой медпомощи новыми машинами. В
рамках районной программы при-
обретено два автомобиля скорой помо-
щи для Излучинска и Новоаганска, ещё
пять ожидаются по окружной. 

– На селе главными медучреж -
дениями являются ФАПы, ам -
булатории и участковые больницы.
Как вы можете оценить их нынеш-
нее состояние? Сколько всего их ра -
ботает, и хорошо ли обслуживают-
ся селяне?

– Сегодня состояние фельдшер-
ско-акушерских пунктов разительно
отличается от прошлых лет. В настоя-
щий момент в районе функционируют
три участковые больницы, пять амбу-
латорий, шесть ФАПов. Во многих из
них проводился ремонт, закупалось
необходимое оборудование, медика-
менты. В существующем законода-
тельстве есть табель оснащения любо-
го медучреждения – от участковой
больницы до ФАПа. Согласно ему все
наши подразделения соответствуют
нужному уровню. 

Хотя кадровые проблемы в сельских
учреждениях существуют, не сказала
бы, что они носят глобальный харак-
тер. В настоящее время свободна ва -
кансия главного врача участковой
больницы в селе Корлики, зубного
врача и лаборанта в Аганской амбу-
латории, отсутствует лаборант клини-
ческой лаборатории в посёлке Зайцева
Речка. Пожалуй, на сегодняшний день
это одни из острых проблем. По этой
причине в Агане пока практикуется вы -
ездной характер работы врача-стома-
толога. Фельдшер местной амбулато-
рии изъявил желание пройти первич-
ную переподготовку по лабораторной
диагностике, что впоследствии даст
ему возможность совмещать должно-
сти фельдшера-лаборанта. А на сво-
бодные вакансии мы активно ищем
работников. На сегодняшний день в
районе нет ни одного ФАПа или дру-
гого учреждения, где бы не было ме -
дицинского работника.

Работа Центральной районной боль-
ницы с медучреждениями дальних
территорий ведётся круглосуточно.
Существует график выезда бригады
врачей для осмотра как взрослого, так
и детского населения. Большую
помощь в нашей работе нам также ока-

Нина Шляхтина:

Медицина в районе головной
болью не страдает

В последние годы в российской
системе медицины множество
новшеств. Сначала – 
приоритетный национальный
проект «Здоровье», затем – 
модернизация системы
здравоохранения. Понятно,
что государство ищет способы,
как облегчить работу врачей,
вернуть её былую престижность,
и в то же время
приблизить её к народу.
То и дело с голубых экранов
слышится об открытии
медицинских центров,
о госзакупках различного
оборудования, о внедрении
современных технологий
в область оказания
медицинских услуг, о росте
заработной платы медицинского
персонала. 
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Девять десятых нашего счастья зависит от здоровья.
Артур ШопенГАуэр.

я, 
ы.
р.

зывает плавучая поликлиника, на
борту которой находится и новейшее
оборудование, и лучшие специали-
сты округа. Правда, в этом году из-
за низкой воды она несколько сокра-
тила сроки работы.

– Сейчас головной болью мно-
гих учреждений здравоохране-
ния является дефицит или теку-
честь кадров. Кажется, и зарпла-
ту врачам регулярно повышают,
и жильём обеспечивают. В чём же
тогда проблема? Как обстоят дела
у нас в районе?

– Продолжая тему кадров, отме-
чу, что сегодня дефицит медперсо-
нала наблюдается по всей России.
Не хватает более двухсот тысяч вра-
чей. К сожалению, профессия меди-
ка сегодня потеряла свой престиж,
поэтому тридцать процентов выпуск-
ников медицинских вузов не идут
работать по специальности. Нес -
мотря на то, что в нашем районе
врачам сразу выделяется жильё,
укомплектованность медработника-
ми, особенно персоналом среднего
звена, недостаточна. И всё же гово-

рить о катастрофичности положения
не стоит, серьёзной кадровой про-
блемы нет. Основной состав узких
специалистов в больнице есть. Это
эндокринолог, кардиолог, невролог,
хирург, стоматологи и врачи-лабо-
ранты, рентгенологи и врачи УЗИ,
офтальмолог и лор-врач. А ведь бук-
вально пару лет назад многих из
этих специалистов у нас не было.
Конечно, и сейчас врачи, бывает,
уходят, но замена всегда находится.
Может, не так быстро, как хотелось
бы, но находится. Потому что ищем
либо обучаем по целевой програм-
ме. Словом, кадровому вопросу мы
уделяем повышенное внимание. В
последнее время выросло количе-
ство трудоустроенных молодых спе-
циалистов. Так что преемствен-
ность поколений соблюдается.
Сегодня нам не хватает всего
несколько специалистов: заведую-
щего терапевтическим отделением
стационара, анестезиолога-реани-
матолога, дерматовенеролога и аку-
шера-гинеколога. Притом, что квар-
тира завотделением стационара
забронирована. Гораздо острее
стоит вопрос нехватки среднего
медперсонала, но мы делаем всё
возможное, чтобы её решить.

– лекарственное обеспечение
льготной категории граждан –
одна из часто возникающих про-
блем. Как она решается в рай-
оне? 

– На сегодняшний день мы
обслуживаем граждан трёх льгот-

ных категорий. Во-первых, это кате-
гория так называемых нозологий,
куда входят люди с редкими забо-
леваниями, требующими лечения
очень дорогостоящими препарата-
ми. Заявка на подобные медика-
менты делается ад ресно. В районе
20 человек име ют право на эту льго-
ту. В этом году данной категории
больных было выписано 97 рецеп-
тов на общую сумму 3 825 585 руб-
лей. Следующая категория – феде-
ральные льготники (обеспечение
необходимыми лекарственными
средствами). К ним относятся инва-
лиды, ветераны ВОВ, боевых дей-
ствий, вдовы погибших и другие. В
районе эту льготу имеют 1035 чело-
век. На сегодняшний день было
выписано 10773 ре цепта на сумму
8 022 699 рублей. Наибольшее
число льготников, проживающих в
районе, относятся к категории
региональных (региональное ле -
карственное обеспечение). Сог -
ласно ей 4373 жителя района име -
ют право приобретать лекарства со
100% или 50% скидкой. В настоя-

щее время выписано 18282 рецеп-
та на об щую сумму 11 423 459 руб-
лей. 

Задача лечебного учреждения –

сформировать заявку на требуемые

медикаменты. Состав ляется она

заранее, задолго до наступления

нового года – летом. Рассматри -

вается в окружном департаменте

здравоохранения. Там же каждый

квартал проводятся торги. Но, к

сожалению, они не всегда проходят

гладко, из-за чего происходят сбои

с поставкой необходимых медика-

ментов. Ча ще всего мы с этим стал-

киваемся либо в начале года, либо

в начале квартала. Не редкость,

когда приходится применять инди-

видуальный подход. Это происхо-

дит в том случае, когда человек не

может получить нормального лече-

ния из-за отсутствия в аптеке нуж-

ного лекарства. Тогда его госпита-

лизируют в круглосуточный либо в

дневной стационар. Или аптека

№ 144 связывается с аптечной

базой и по всему округу ищут

необходимый препарат. То есть мы

действуем исходя из ситуации, не

оставляя больного человека без

внимания.

– Не могу не спросить про оче-
реди, так как для всех это боль-
ная тема. Можно ли в районе спо-
койно, без лишних нервов и дли-
тельного ожидания, взять талон
к врачу? 

– Существует программа госу-
дарственных гарантий оказания

бесплатной медицинской помощи.
Она издаётся ежегодно и утвер-
ждается губернатором Ханты-
Мансийского автономного округа –
Югры. В ней чётко прописано,
сколько дней может ждать кон-
сультации плановый пациент.
Максимальное ожидание приёма
узкого специалиста не должно пре-
вышать 14 дней, терапевта – 7,
высокотехнологичной помощи – от
месяца до двух. Этого порядка мы
строго придерживаемся, и реко-
мендуемые сроки стараемся не
превышать. Возможно на личие оче-
реди на плановую госпитализа-
цию. В то же время мы стараемся
идти в ногу со временем и приме-
нять новые технологии. Преж де
всего это касается записи на приём
к врачу. Уже почти два года у нас в
больнице действует запись к вра-
чам узких специальностей по тер-
миналу. Расписание помещается в
пятницу утром. Каждый пациент при
желании может спокойно прийти и
взять талон к нужному специалисту.
Правда, придётся постоять в оче-
реди к терминалу, но та лонов все-
гда хватает. Бывает, даже остают-
ся. Для жителей отдалённых тер-
риторий организована система
записи по телефону. Эту работу
осуществляют местные фельдше-
ры, к которым обращаются за помо-
щью больные. Они созваниваются
с нашей регистратурой для уточ-
нения даты и времени приёма
пациента. Приезжать без предва-
рительного звонка не рекоменду-
ется, пос кольку врач может в этот
день отсутствовать. По разным
причинам: уехать на медосмотр,
уйти на учёбу, да, в конце концов,
заболеть. Конечно, случается, что
люди из дальних территорий при-
езжают без записи. Естественно, мы
не отправляем их обратно, а ста-
раемся проявить понимание и при-
нять. Хотя подобные случаи про-
исходят сейчас всё реже. Кстати, по
этой причине приём анализов и сто-
матологическая помощь в больни-
це осуществляется весь день. «Жи -
вая» очередь на сегодняшний день
сохраняется только на приём к
участковым терапевтам и педиат-
рам. Система записи по терминалу
к этим специалистам, к сожалению,
не прижилась. Старые привычки
оказались сильнее современных
методов. Вполне возможно, что с
появлением записи по Интернету
всё изменится. А появится она со -
всем скоро.

– если говорить о ваших лич-
ных ощущениях от реализации
программы: изменилось ли здра-
воохранение района в лучшую
сторону, стало ли бли же к паци-
енту?

– Нашу работу и её результаты
оценивать не нам, за нас это сде-
лают пациенты медицинских учреж-
дений. Сдержанность населения по
отношению к переменам известна,
и тут всё покажет время. Но опи-
раясь на объективные факты –
демографические показатели, мате-
риальную стабильность медицин-
ских работников, можно уже сейчас
увидеть положительную тенден-
цию. Безусловно, это не значит, что
на достигнутых результатах можно
остановиться и больше ничего не
делать. Впереди ещё много рабо-
ты. Одно можно сказать однознач-
но: мы постоянно работаем над
тем, чтобы медицинская помощь
оказывалась населению нашего
района максимально эффективно и
качественно.

Интервью вела Алсу ТАлиПоВА.
Фото из архива редакции.

Мы за здоровый
образ жизни

КРуГлый СТол 

За круглым столом, который проходил в
рамках профилактического мероприятия
«Подросток», встретились сотрудники рай -
онной полиции, педагоги и учащиеся излу -
чинских образовательных учреждений,
депутат Думы Нижневартовского района
Руслан Сафаров, специалисты молодёж-
ного центра «Луч» и настоятель храма мест-
ной православной религиозной организации
«При ход храма в честь Свя тителя Николая
архиепископа Мир Ликийских Чудотворца»
отец Георгий.

Основной темой мероприятия было
обсуждение негативного влияния алкоголя,
табака и наркотических веществ на неокреп-
ший детский организм. Были затронуты так-
же проблемы морали в современном обще-
стве, отношение молодёжи к религии и от -
ветственность за нарушение законода-
тельства.

Кроме этого присутствующие обменялись
мнениями после просмотра видеороликов
«Жизнь за две минуты» и «Мотиви зация
здорового образа жизни».

Татьяна АбдуллиНА,
старший специалист направления по связям 

со СМИ ОМВД России  по Нижневартовскому
району, капитан внутренней службы. 

19 декабря в излучинском отделении
полиции состоялся круглый стол на
тему «Мы за здоровый образ жизни».

НоВоСТи МедиЦиНы

18 декабря Госдума приняла в первом
чтении и в целом Закон «О нормативе фи -
нансовых затрат в месяц на одного граж-
данина, получающего государственную
социальную помощь в виде социальной
услуги по обеспечению лекарственными пре-
паратами, медицинскими изделиями, а
также специализированными продуктами
лечебного питания для детей-инвалидов, на
2013 год». Документом установлено, что в
2013 г. норматив составит 638 руб., что на
34 руб. больше, чем в 2012 г. В 2012 г. этот
норматив был установлен в размере 604
руб., в 2011 г. – 570 руб.

Нормативы
увеличили

Минздрав планирует ввести выписку
электронных рецептов на лекарства и
ведение электронной карты больного,
сообщил руководитель департамента ле -
карственного обеспечения и регулирования
обращения медизделий Минздрава Сергей
Разумов. Ряд мер, которые должны облег-
чить и ускорить процедуру выписки рецеп-
тов предусмотрены Стратегией лекарст-
венного обеспечения населения РФ. Таким
образом, министерство продолжает выпол-
нять программу информатизации россий-
ского здравоохранения. Одна из целей, кото-
рую преследует Минздрав, – серьёзно
сократить время ожидания в очереди к
врачу, подчеркнул чиновник. На помним, на
первом этапе всеобщей ин форматизации
была поставлена задача организовать
электронную запись к врачам. Для этого с
1 декабря 2012 года появился соответ-
ствующий раздел на сайте госуслуг.
Параллельно подобные интернет-ресурсы
работают и в регионах. 

Ремедиум.ру.

Рецепт вне
очереди

Госдума приняла закон,
увеличивающий финансирование
лекарственного обеспечения
льготников в 2013 году.

Пациенты-льготники смогут получать
рецепты на бесплатные лекарства
через интернет. 



Из всех добродетелей и достоинств души 
величайшее достоинство – доброта.

Фрэнсис Бэкон.

блаГОтВОРИтЕльНОСть

Для вас и от души

СОДРужЕСтВО

ЗЕлёНыЙ ПатРуль

Фестиваль встречает гостей

От ВСЕЙ ДушИ На ПОЗИтИВЕ

в фестивале приняли участие и несо-
вершеннолетние центра социальной по-
мощи семье и детям «родничок» город-
ского поселения Новоаганск. Это  уже вто-
рое совместное мероприятие с радуж-
нинским городским казачьим обществом
в рамках заключённого соглашения на

2012 год. Фестиваль никого не оставил
равнодушным. дети смогли не только
познакомиться с историей сибирского
казачьего войска, посмотреть замеча-
тельные фольклорные и танцевальные
номера народных и самодеятельных
коллективов, но и попробовать себя на
большой сцене, ребята исполнили ка-
зачью песню «распрягайте, хлопцы,
кони!». копилка наград «родничка» по-
полнилась ещё одним дипломом за уча-
стие в фестивале и памятным подар-
ком.

Отрадно, что есть неравнодушные
люди с активной жизненной позицией,
которые на общественных началах вно-
сят большой вклад в развитие и воспи-
тание подрастающего поколения. вы-
ражаем благодарность за активное со-
трудничество в лице атамана влади-
мира владимировича дончика всему
радужнинскому казачьему обществу. 

Елена МЕСИлИНа,
центр социальной помощи семье и детям

«родничок» г.п. Новоаганск.

Что природе хорошо

в этом году акция «Марш
парков-2012» прошла под де-
визом «защитим заповедную
природу от пожаров». с нами
вместе  маршировали более
16 тысяч человек из 8 учреж-
дений культуры, 41 детского
сада, 14 школ и 7 учрежде-
ний дополнительного обра-
зования. в рамках акции
были проведены шесть кон-
курсов экологической напра -
вленности. участники акции
поразили своим мастерством,
талантом и показали в оче-
редной раз любовь и предан-
ность природе.

самым массовым стал
конкурс декоративно-при-
кладного искусства «внима-
ние! красная книга Югры».
341 работа поступила в офис
парка. конкурс авторской
фотографии «Фокус приро -
ды»  также не отставал в ко-
личестве присланных ра -
бот – 319 фотографий. На

суд жюри было представ-
лено 87 экологических ме-
роприятий «защитим запо-
ведную природу от пожа-
ров», в сорока учреждениях
Нижневартовского района
проведено пятьдесят выста-
вок «сохраним заповедную
природу Югры». впервые
был проведён конкурс ком-
пьютерных презентаций, по-
свящённый МЭа «Марш пар-
ков» и «спасти и сохранить»,
а конкурс детских высказы-
ваний «Что природе хорошо,
а что природе плохо» про-
водится не первый год и уже
успел полюбить ся.  

итоги всех конкурсов бы -
ли подведены и озвучены на
церемонии награждения, ко-
торая состоялась  в детской
школе искусств № 1 Нижне-
вартов ска.

яна ВОлГушЕВа,
начальник отдела 

экопросвещения и туризма
ПП «сибирские увалы».

7 декабря в рамках районной акции
в доме культуры посёлка зайцева речка
прошёл благотворительный концерт
«для вас и от души». со словами при-
ветствия выступили заместитель главы
администрации Нижневартовского рай-
она по социальным вопросам Оксана
Липунова, глава администрации сель-
ского поселения зайцева речка свет-
лана субботина. Они отметили, что зай-
цевореченцы всегда отличались мило-
сердием, добротой и участием в судьбе
тех, кому требуется помощь.

в благотворительном концерте при-
нимали участие не только участники
художественной самодеятельности
дома культуры, но и команды органи-
заций посёлка:  администрации, сред-
ней школы, детского сада «Ёлочка»,
ветеранов, инвалидов и пенсионеров,
работающей молодёжи, амбулатории,
цеха ЖкХ, молодёжного совета.

команды представили зрителям свои
шуточные номера: были и «зайцевские»
бабушки, папуасы с острова Чунга-Чан -
га, гламурные барышни и многое дру-

гое…равнодушных в
зале не было. с вы-
ходом каждого участ-
ника зал взрывался
аплодисментами. 

в благотворитель-
ный фонд ак ции «ду-
шевное богатство» от
зайцевореченцев бы -
ло перечислено 34675
рублей.

Ирина аХтаРИЕВа,
художественный

руководитель
зайцевореченского

дома культуры.

За чуткость вашу спасибо

Мне довелось в ноябре побывать в
группе дневного пребывания. Группу я
посещала в течение двух недель с
большим удовольствием, мне очень по-
нравилось – мероприятия, которые
были организованы сотрудниками, все-
гда интересны, и что са мое важное, на-
ходят отклик в сердцах пенсионеров.
я благодарю весь персонал за доброе
и чуткое отношение к нам, пожилым
людям. Особенно мне хочется отме-
тить в сотрудниках социальной сферы

такое качество, как умение находить
компромисс и разумно, а не формально
подходить к нашим проблемам. а какую
красоту создают пенсионеры своими
руками под руководством инструктора
по труду: картины, украшения, подарки
близким! Одним словом, можно ска-
зать, излучинским пенсионерам по-
везло с таким центром, как «радуга».
Низкий им поклон за доброту сердец! 

людмила яМщИКОВа,
г. Нижневартовск.

Проведение Международной экологической акции
«Марш парков» в Нижневартовске
и Нижневартовском районе уже давно стало доброй
традицией. На конкурсы акции всегда откликаются 
те, кому не безразлично дело сохранения дикой
природы. творческие неугомонные деятельные люди,
которые одним общим порывом, на одном
дыхании в дни проведения акции всегда вместе
с нами, а это: учителя и их ученики, воспитатели
детских садов, педагоги художественных школ
и учреждений дополнительного образования детей,
учащиеся и руководители школьных лесничеств,
а также родители вместе с детьми.

Дарите доброту
сердец

Педагоги и обучающиеся
районного центра дополни-
тельного образования детей
«спектр» пгт. излучинск да -
вно дружат с воспитанниками
излучинской специальной
(коррекционной) общеобра-
зовательной школы-интерната
1, 2 вида. сегодня в цен тре
действуют объединения, ко-
торые посещают наравне с
другими дети с ог раничен-
ными возможностями. Они ри-
суют, создают прекрасные ра-
боты из самых различных ма-
териалов, изучают компьютер,
поют, танцуют и участвуют в
интересных де лах. Благодаря
совместным занятиям, празд-
никам, дискотекам и концерт-
ным программам первона-
чальное знакомство пере-
росло в дружбу. 

По традиции в декабре пе-
дагоги и обучающиеся «спек-
тра» отправились в гости к
друзьям с программой «Жи ви
танцуя» под девизом «Мы
вместе».

ребята-волонтёры подгото-
вили видеоролик «танец  –
это жизнь». воспитанники
школы-интерната продемон-

стрировали своё домашнее
задание – визитку с танце-
вальной композицией, за что
получили высокую оценку и
были отмечены грамотами. На
протяжении нескольких часов
танец объединял всех – и
взрослых, и юных. 

в зале царила дружелюб-
ная атмосфера. воспитанники
объединения «игрушка сво -
ими руками» провели для
ребят школы-интерната ма-
стер-класс «цветочная ком-
позиция». каждая композиция
отличалась своей оригиналь-
ностью и неповторимостью. в
зале была оформлена пере-
дви жная выставка детского
совместного творчества «те -
пло детских рук». сколь ко
тепла, красоты и вдохновения
мы увидели в этих замеча-
тельных работах. интересные
моменты запечатлели на фото
и видео обучающиеся из объ-
единения «творческая кино-
студия».

Наша очередная встреча
принесла много позитива, по-
ложительных эмоций, тем
самым мы подарили друг
другу доброту сердец, тепло
души. 

Елена ПятыГИНа, 
педагог-организатор;

Оксана НИКОлашИНа, 
педагог рцдОд «спектр».

Каждому человеку
необходимо
чувствовать, что он
в этом мире не один, 
что у него есть друзья.
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здравствуй, редакция!

Здравствуйте, редакция газеты «Новости Приобья»! Мне хотелось бы
через вашу газету выразить свою благодарность и признательность
руководству социальной защиты п. Излучинск, а также отделению
дневного пребывания пенсионеров. 

В Нижневартовском районе продолжается традиционная акция
милосердия «Душевное богатство».

В Центре народного творчества
«Русь» города Радужного
8 декабря прошёл фестиваль
казачьей культуры «Росток»,
посвящённый 430-летию
основания Сибирского казачьего
войска. Фестиваль проводился
в рамках мероприятий, 
посвящённых Году российской
истории с целью возрождения,
изучения и сбережения казачьей
культуры, преемственности
поколений, патриотического
и физического воспитания в духе
казачьих традиций,
популяризации самобытного
казачьего народного творчества.
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Все мы погрязли в болоте, 
но некоторые из нас смотрят на звезды.

Оскар Уайльд. ТЕЛЕОБЗОР

Н
аверное, читатели
нашей газеты обра-
тили внимание на на-

чавшуюся вновь  так назы-
ваемую «странную войну»
между палестинцами и изра-
ильтянами. Они в очередной
раз обменялись ракетными

ударами, которые нанесли, к
счастью, незначительный урон
обеим сторонам. Пожалуй, эта
полувековая стрелялка по-
рядком надоела и тем и дру-
гим, но оба государства время
от времени вспоминают о пре-
тензиях на «свою» террито-
рию, и тогда ООН и министры
иностранных дел европейских
государств начинают уговари-
вать воюющих прекратить
разрушительный обстрел и
гибель людей. Америка, как
всегда, принимает сторону Из-
раиля – у неё усилилась не-
нависть к террористам после
11 сентября 2001 года. Рос-
сийские дипломаты более
лаконичны: «Мы требуем
прекратить огонь!» Пале-
стинцам и израильтянам эти
просьбы до лампочки. Тогда
собираются министры на свою
говорильню, жмут друг другу
руки перед диалогами о поло-
жении на Ближнем Востоке. И
начинается забота о мире во
всём мире, которая арабам и
израильтянам два ноля вни-
мания. И пусть меняются
главы государств и поколения,
они будут стоять на своём. Я
слушала комментарии враж-
дующих сторон, дипломатов в
манишках и думала вот о чём.
Когда шла война СССР с Гер-
манией, дипломаты тоже улы-
бались и пожимали друг другу
руки. О чём они тогда догова-
ривались, если мир не со-
дрогнулся от нашего горя и ве-
ликих жертв? И мир не под-
нялся – весь, вплоть до пин-
гвинов в Антарктиде, и не объ-
явил войну Германии, не на-
валился на агрессора, кото-
рый, кстати, угрожал всей пла-
нете «оружием возмездия».
Поэтому не нужно искать в
войне правых и виноватых –
любая война преступна и бес-
человечна. Я не могу понять,
почему умирал Ленинград в
блокаде, а в моей стране ра-
ботали рестораны, кто-то жи-
ровал в тылу. Это можно как-
то объяснить? Не могу понять,
почему в XXI веке ежегодно
умирает от голода до мил-
лиона людей на планете. И
ведь некому задать этот во-
прос, потому что к умным дип-
ломатам не подступишься,
тем более к руководителям го-
сударств, которые втихую под-
держивают оружием воюющие
стороны.

А
вот другая история,
декабрьская. Бук-
вально на днях кон-

грессмены США приняли
«закон Магнитского», россий-
ско-американского адвоката,
погибшего в московском
СИЗО. Американцы составили
список лиц, виновных в его
смерти, которым будет запре-

щён въезд в их демократиче-
скую страну. Само собой, де-
путаты Госдумы РФ не смогли
такое стерпеть и нанесли от-
ветный удар – «списком Димы
Яковлева», полуторагодова-
лого российского ребёнка,
усыновлённого американской
семьёй. Новоявленный па-
паша оставил его в машине в
жаркий день, ребёнок умер,
родители оправданы судом.

Это
была не един-
ственная жертва за-
океанских родителей,
но до сих пор судьба
наших детей Госдуму не
интересовала,  пока не
были затронуты интересы
неких российских особ, чьи
счета могут заморозить в
американских банках. Де-
путаты приняли «адекват-
ные» меры именем не-
счастного ребёнка. Где
были раньше дипломаты и
адвокаты, когда плакали
наши детдомовцы? Почему
их слёзы никого не волно-
вали? 

Н
есколько ранее по
ТВ прошла инфор-
мация о том, что в

российской пенсионной си-
стеме обнаружились ошибки
в расчётах. Премьер Дмитрий
Медведев так сказал: «Нужно
их признать». И сослался на
бывшего министра финансов
Алексея Кудрина: он-де в
курсе. Ага, сейчас! Кудрин тут
же отфутболил мяч: «Расчё-
тов не было, премьер сам
ошибся». Представляете,
какой был футбол? Финансист
не стал пасовать дальше, а
высказал гениальную мысль:
чтобы пенсия была достойной,
уже сейчас нужно откладывать
денежки на старость. Правда,
как принято нынче говорить,
он не «озвучил», из какой
суммы получаемой зарплаты
будущий пенсионер должен
откладывать некую сумму на
сберкнижку. А заботиться о
себе, пригрозил финансист,
всё равно придётся, потому
что будущая пенсия нынешних
безработных молодых людей
станет минимальной, то есть
равной прожиточному мини-
муму. Так, дескать, давно
живёт весь мир и только рос-
сийские пенсионеры живут за
счёт государства и надеются

то на льготы, то на повышение
пособия. Западная же система
самая надёжная, люди сами
заботятся о накопительной
части своей пенсии, кризис,
сказал Кудрин, усиливается,
поэтому нужно к нему гото-
виться. 

Нынешних пенсионеров эта
страшилка не касается, а бу-
дущие с Кудриным не зна-
комы. Они видят, как живут их

родители, у которых, по
данным правительства,

пенсия выросла за де-
сять лет в четыре раза,
но её, уже по нашим
данным, съедает ком-
муналка, счета за свет и
за дорогие лекарства.
Вышедшим на пенсию го-
сударство отводит де-
вятнадцать лет – срок до-

жития, на эти годы пенсия и
рассчитана, поэтому важно
«знать», не сколько ты зара-
ботал, а сколько сможешь
прожить. Многие, особенно
мужчины, не доживают до
первой выплаты пенсии. Ин-
тересно, что думает о своей
старости наша бодрая моло-
дёжь?

С
егодня ТВ обруши-
вает на нас столько
чернухи, что неволь -

но задумываешься о смысле
жизни. Складывается ощуще-
ние, что вокруг тебя живут
одни негодяи: пьяные води-
тели, киллеры, гопники на ули-
цах. И вдруг телевизор рас-
сказал с восторгом о нестан-
дартной истории: два парня,
Денис и Павел, совершили на-
стоящий подвиг. Помните слу-
чай с водителем маршрутки,
который уснул за рулём и про-
таранил ограждение моста?
Машина ухнула на лёд и за не-
сколько секунд ушла под воду.
Парни вытащили всех пасса-
жиров на лёд и ушли от славы.

Вот за таких ребят нужно вы-
ходить замуж! Скромные, кра-
сивые, настоящие герои на-
шего смутного времени, не
бросили в беде женщин и
детей. Мы давно не слышали
добрых вестей по ТВ, мы раз-
уверились в бескорыстии, а
тут такой человеческий посту-
пок, вроде нормальный, но его
называют уникальным. До-
жили, да? И в то же время при-

ятно сознавать, что есть на-
стоящие люди…

Т
еперь я хочу перейти
к главной теме ТВ –
обещанному концу

света, который должен был
шандарахнуть вчера. На-
деюсь, наши читатели живы?
Кто им назовёт автора дня
всеобщего финиша? Кто-то
придумал апокалипсис, рас-
трезвонил по свету занима-

тельную новость и понес-
лось по весям: как бы конец,
как бы нам всем. Стало
страшно и весело. Где-то по-
явились продавцы послед-
ней надежды, скупщики

лапши и рожек, кто-то зажил,
как в последний раз, кто-то за-
пасся спичками, солью и
свечами, не думая о том, что
при всеобщей «амбе» пламя
огарка не станет лучом света.
Учёные на экране серьёзно
обсуждают российские окрест-
ности, способные ук рыть от
потока или блямбы, что может
свалиться с неба. Например,
такие места есть на Алтае и
на сибирской платформе, то
есть у нас под бо ком или под
ногами. Тут Новый год на носу,
пора варить холодец и лепить
сотни две пельменей, тут го-
сударственный бюджет надо
обсудить и похудеть к лету, а
ТВ трендит о смерти. Напен-
дюлять бы болтунам и вралям
по пендюлял ке, чтобы не сму-
щали народ в конце года! 

Д
а, с чего это я вспом-
нила о Бермудском
треугольнике? Вместе

с передачей о пресловутом
конце света один московский
телеканал показал фильм об
этой кошмарной геометриче-
ской фигуре, которая уже по-
глотила более пяти тысяч че-
ловек. И никто, заметьте, не
знает: как и за что! Там во-
обще происходят странные со-
бытия, которые подвигнули
храбрую экспедицию разоб-
лачителей прочесать тре-
угольник в Атлантике. Я обра-

довалась: наконец люди уз -
нают, кто там мутит воду –
меж ду Майами, Пуэрто-Рико
и Бермудскими островами. В
треугольнике действительно
экстремальные природные
условия, поэтому заинтересо-
ванным зрителям показали
дно этого участка, то есть
океан снизу. Вот это, скажу
вам, апокалипсис: страшенная
глубина, сотни километров
песка, как в Сахаре. Сначала
учёные думали, что во всех
бедах виноват Гольфстрим –

быстрое течение Атлантики
близ Флориды, он несёт ко-
рабли даже на дрейфе, и нет
ему сопротивления. Есть пред-
 положение, что судна губят
волны-убийцы высотой 20-30
метров. Один корабль, напри-
мер, ушёл в небытие за 40 се-
кунд. Видимо, к шабашу волн
присоединяются и вулканы,
что прижились на Бермудах.
Некоторым академикам при-
шла мысль об искривлении
пространства времени. А что,
хорошая гипотеза. Один пилот
в 1970 году возвращался с Ба-
гамских островов на Флориду
и попал в грозовой тоннель.
Лётчику повезло, он выбрался

из этого кошмара, хотя
навигационные при-
боры не работали.
Он пробился к чи-
стому небу и увидел
Майами, хотя по вре-
мени должен лететь
над океаном. Опыт-
ный ас поразился
скорости, с которой
он преодолел рас-
стояние – 160 км за 3
минуты. Такой фено-
мен не нашёл своего

объяснения. Фильм за-
кончился, но не разоча-

ровал, наоборот, мне захоте-
лось пройтись по катетам тре-
угольника. Но вот буквально
на днях учёные выдвинули
ещё одну гипотезу  о причине
гибели кораблей и самолётов
в том районе: это газ метан
поднимается со дна Атлантики
в виде огромных пузырей и
полностью лишает корабль по-
движности. Как бы там ни
было, за последние десять лет
аварий в Бермудах не зареги-
стрировано. Если уж в тре-
угольнике спокойно, можно и
нам жить спокойно: у нас ведь
есть свой метан в болотах,
свои пузыри. И ведь живём?

К
онечно, хочется писать
об оптимизме, как в
со вет ское время: на -

род шёл на субботники, народ
дружно строил коммунизм. Не
было концов света, киллеров,
сосулек-убийц, не жаловали
пьяниц за рулём, не беспо-
коились о пенсионной рефор -
ме. Хорошо жили, спокойно.
Вот так спокойно давайте
встре тим Новый год, Рожде-
ство, народные каникулы, да-
вайте будем топить печи и
стря пать пироги, давайте бу -
дем беречь себя и детей от
всяких дурных слухов и мень -
ше смотреть телевизор. У
меня он разговаривает сам с
собой, и ну его на фиг!

Наталья СТЕПАНОВА.

Причём здесь «конец
света», если впереди
Новый год?

Равнобедренные ли бёдра 
у Бермудского треугольника?
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Индекс в каталоге российской прессы
«Почта России»

54369 – для индивидуальных подписчиков –
4,51 руб. за 1 экз.

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 3,91 руб. за 1 экз.

04369 – для предприятий и организаций –
5,91 руб. за 1 экз.

Администрация городского поселения Новоаганск
выражает соболезнование родным и близким по
поводу безвременной кончины заведующей НМДОУ
ДС «Солнышко» 

Валентины Николаевны СИВОКОЗОВОЙ.
Скорбим вместе с вами.

Продаю комнату 15 кв. м в Из лу чинске. Сроч но.
Тел. 8-909-049-48-33.
Продаю 3-комн. кв. в Излу чинске (62,5 кв. м, 7 эт.).
Тел. 8-982-504-11-10.
Продаю 3-комн. кв. в Излу чинске (72 кв. м, 8 эт.).
Тел. 8-982-571-32-37.
Меняю 3-комн. квартиру в Излу чинске на 1-или

2-комн. или продаю.
Тел. 8-912-532-58-63.
Меняю 2-комн. квартиру в Из лучинске на две 1-

комн. или 1-комн. с доплатой.
Тел. 56-18-70.
Продаю жилой коттедж в Излучинске.
Тел. 8-912-932-89-77.
Продаю гараж 6х6 в Из лучинске.
Тел. 8-919-534-04-74.
Продаю автомобиль «Хон да Fit».
Тел. 8-912-932-89-77.
Продаю автомобиль «Опель Астра» 2009 г. (про-

бег 17 тыс. км, АКПП, в отлич. состоянии).
Тел. 8-904-491-03-35.

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ВНИМАНИЮ ЖИТЕЛЕЙ

Информируем вас, что с первого июля 2011 года
структурными подразделениями УФМС России по
ХМАО – Югре осуществляется выдача паспортов граж-
данина Российской Федерации, содержащих зону
машиночитаемой записи.

Машиночитаемая запись содержит фамилию, имя,
отчество, дату рождения (год, месяц, число) владельца
паспорта гражданина Российской Федерации, а также
серию, номер паспорта, код подразделения, выдав-
шего паспорт.

Машиночитаемая запись предназначена для упро-
щения проверки паспорта и сокращения времени про-
цедуры проверки, а также является дополнительной
мерой защиты бланка паспорта от подделок.

При этом следует отметить, что паспорта, оформ-
ленные до 1 июля 2011 года, являются действительны-
ми до достижения 20-летнего, 45-летнего возраста.

Наталья КОСТЕВКО, 
инспектор ОУФМС России по ХМАО – Югре 

в Нижневартовском районе, ст. лейтенант внутренней службы.

Уважаемые жители Нижневартовского
района!

ИЗ СВОДОК ОГИБДД
15 декабря около 14 часов безработный граж-

данин 1961 года рождения, управляя автомобилем
ВАЗ-321610, двигался по автодороге Нижневартовск
– Радужный. На 46 км данной автодороги, совершая
разворот от правого края проезжей части, не убе-
дился в безопасности маневра и допустил столк-
новение с двигавшимся в попутном направлении
автобусом МАЗ 3206067. В результате ДТП водитель
автомобиля ВАЗ получил телесные повреждения.

В этот же день в 17.10 водитель, управляя авто-
мобилем УАЗ 390945, двигался по автодороге
Нонг-Еганского месторождения в сторону г. Покачи,
и приблизившись к участку дороги, где имеется суже-
ние проезжей части на мост через ручей,  в нару-
шение дорожного знака 2.6 (преимущество встреч-
ного движения), въехал на указанный мост, где совер-
шил столкновение с двигавшимся во встречном
направлении автомобилем КамАЗ-65222 под управ-
лением водителя автотранспортного предприятия. В
результате ДТП водитель и 3 пассажира автомоби-
ля УАЗ получили телесные повреждения. Пас сажир
автомобиля УАЗ скончался на месте происшествия.

18 декабря около часа ночи гражданин, работаю-
щий топографом, управляя принадлежащим ему авто-
мобилем ВАЗ-21150, двигался по автодороге Нижне -
вартовск – Радужный. Приблизившись к 23 километру
указанной автодороги, выехал на правую обочину, где
совершил наезд на стоящий полуприцеп ОДА-39370.
В результате ДТП водитель и пассажир автомобиля ВАЗ-
21150 получили телесные повреждения.

Отделение по пропаганде БДД ОГИБДД ОМВД 
России по Нижневартовскому району.

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Советы депутатов городских и сельских посе-
лений района приступили к приему предложений
по кандидатурам для назначения членов изби-
рательных комиссий муниципальных образова-
ний с правом решающего голоса.

При внесении предложений по кандидатурам
в состав избирательной комиссии муниципаль-
ного образования необходимо представить сле-
дующие документы:

Для политических партий
Решение политической партии о внесении

предложения о кандидатурах в состав избира-
тельных комиссий, оформленное в соответ-
ствии с требованиями устава политической пар-
тии.

Для иных общественных объединений
1. Нотариально удостоверенная или заверен-

ная уполномоченным на то органом обществен-
ного объединения копия действующего устава
общественного объединения.

2. Решение общественного объединения о вне-
сении предложения о кандидатурах в состав изби-
рательных комиссий, оформленное в соответ-
ствии с требованиями устава. 

Для иных субъектов права внесения 
кандидатур в состав избирательных 

комиссий
Решение представительного органа муници-

пального образования, избирательной комиссии
предыдущего (действующего) состава, собрания
избирателей по месту жительства, работы, служ-
бы, учебы.

Кроме того, субъектами права внесения кан-
дидатур должны быть представлены:

1. Две фотографии лица, предлагаемого в
состав избирательной комиссии, размером 3 x 4
см (без уголка).

2. Письменное согласие гражданина Россий -
ской Федерации на его назначение в состав изби-
рательной комиссии.

3. Копия паспорта или документа, заменяющего
паспорт гражданина Российской Федерации,
содержащего сведения о гражданстве и месте
жительства лица, кандидатура которого пред-
ложена в состав избирательной комиссии.

4. Копия документа, подтверждающего све-
дения об основном месте работы или службы, о
занимаемой должности, а при отсутствии основ-
ного места работы или службы - копия документа,
подтверждающего сведения о роде занятий.

Документы предоставляются в Совет депута-
тов поселения в сроки, указанные в решении.

Территориальная избирательная комиссия
Нижневартовского района.

Информационное
сообщение ТИК

К СВЕДЕНИЮ

С 1 января по 31 марта 2013 года на
территории города Нижневартовска и 
Ниж невартовского района будет проходить
первоначальная постановка на воинский учет
граждан 1996 года рождения.

Всем гражданам, родившимся с 1 января по 31
декабря 1996 года включительно, постоян но или вре-
менно проживающим на территории города
Нижневартовска и Нижневартовско го района, а также
гражданам старших возрастов, не вставшим на воин-
ский учет по раз личным причинам ранее, необхо-
димо прибыть в отдел военного комиссариата
Ханты-Мансийского ав тономного округа – Югры по
городу Нижневартовску и Нижневартовскому району
для по становки на воинский учет.

Прибыть необходимо в военкомат по адресу: г. Ниж -
невартовск, ул. Мира, д. 78, в точно указанные для
них дни и часы, имея при себе документы, указан-
ные в персональ ных повестках. Гражданам, не полу-
чившим персональных повесток, прибыть по указан -
ному адресу с 11 января по 31 марта 2013 года, имея
при себе документы, удостоверяю щие личность.

На основании Закона РФ «О воинской обязанно-
сти и военной службе» руководители предприятий,
учреждений, организаций, учебных заведений долж-
ны освободить граждан, подле жащих первоначаль-
ной постановке на воинский учет, на время, необхо-
димое для прохож дения комиссии, и обеспечить их
своевременную явку в отдел военного комиссариа-
та Ханты-Мансийского автономного округа – Югры по
городу Нижневартовску и Нижневар товскому району.

Марс САФАРОВ, 
начальник отдела военного комиссариата Ханты-Мансийского

автономного округа – Югры по городу Нижневартовску 
и Нижневартовскому району.

В военкомат на учёт

ПРОИСШЕСТВИЯ
15 декабря 2012 года в 21 ч. 17 мин. в ОП-1 ОМВД

РФ по Нижневартовскому району (пос. Излучинск)
поступило телефонное сообщение из «Центроспас -
Югория» о том, что в одной из квартир дома № 5 в
пос. Излучинск произошло возгорание, погибло 3 чело-
века: две женщины 1956 и 1975 года рождения и один
мужчина 1950 года рождения.

На место происшествия незамедлительно выеха-
ли: врио начальника ОМВД России по Нижневар -
товскому району подполковник полиции Кишкилев В.И.,
начальник ОП № 1 г.п. Излучинск Матюшин А.В., зам.
начальника ОП-1 Костюк Р.В., глава администрации
г.п. Излучинск Кудрик А.Б., а также судебно-меди-
цинский эксперт, оперуполномоченные, участковые
уполномоченные, дознаватель ПЧ-131, два  сотруд-
ника  ППС и  один  наряд ДПС. Кроме того, во главе
с начальником пожарной части «Центроспас-Югория»
в Нижневартовском районе в тушении пожара было
задействовано 19 человек и 4 единицы спецтехники. 

На месте происшествия установлено, что возгора-
ние произошло в прихожей. Предположительно, при-
чиной явилось короткое замыкание либо неисправ-
ность лампочки, в результате чего загорелась одеж-
да, находящаяся в прихожей. 

Сотрудниками полиции и МЧС был осуществлен
поквартирный обход всего подъезда, в ходе которого
установлено, что ни жители данного дома, ни их квар-
тиры не пострадали, очаг огня локализован, возго-
раний нет. На этом основании эвакуация жителей
пострадавшего дома не производилась. 

По предварительным данным, смерть указанных лиц
наступила от отравления угарным газом. Также уста-
новлено, что кроме троих погибших в квартире нико-
го не было. Очаг возгорания был локализован в 21 ч.
27 мин. – через 10 минут после возгорания.

В настоящий момент проводятся оперативно-след-
ственные мероприятия, направленные на установ-
ление причин возгорания и иных обстоятельств про-
изошедшего.

Пресс-служба ОМВД России по Нижневартовскому району.

ПРАВОПОРЯДОК
17 декабря в дежурную часть Новоаганского

отделения полиции поступило заявление от жителя
п. Новоаганск о том, что в ночь с 1 на 2 декабря у него
из сарая злоумышленник совершил хищение 20 кг сви-
нины. В этот же день сотрудники районной полиции
задержали неработающего местного жителя, который
признался, что совершил кражу мяса с целью нажи-
вы. Теперь мужчине придётся понести наказание в
виде штрафа в размере до двухсот тысяч рублей либо
лишения свободы на срок до пяти лет, в соответствии
с ч. 2 ст.158 УК РФ и возместить потерпевшему при-
чинённый материальный ущерб.

Пресс-служба ОМВД России по Нижневартовскому району.


